



Actualmente, Alexander Galetovic se desempeñaba como profesor titular en la Universidad Adolfo Ibáñez.

ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD ADOLFO IBÁÑEZ FALLECIÓ A SUS 57 AÑOS:

Comunidad económica recuerda a Alexander Galetovic y destaca su relevante aporte en materia de políticas públicas

A los 57 años falleció Alexander Galetovic, quien se destacó por su trayectoria como economista y consultor en materias de libre competencia. Galetovic era ingeniero comercial y magíster en Economía de la Universidad Católica, además de doctor en la Universidad de Princeton, en Estados Unidos.

Fue académico de la Universidad de los Andes, Research Fellow en el Hoover Institution de la Universidad de Stanford, Research Associate en Crieip y Visiting Faculty en el Instituto Sim Kee Boon de Economía Financiera de la Singapore Management University. Actualmente, se desempeñaba como sénior Fellow y profesor titular en la Universidad Adolfo Ibáñez.

Entre algunas de sus publicaciones destacan el libro "The Economics of Public-Private Partnerships: A basic guide", que escribió junto a Eduardo Engel y Ronald Fischer. Con ellos, Galetovic inventó la licitación por menor valor presente de los ingresos, que los gobiernos de varios países utilizan habitualmente para adquirir infraestructura de transporte a través de asociaciones público-privadas.

Mientras que sus más recientes investigaciones trataban sobre la interacción de la propiedad inte-

lectual y las leyes antimonopolio en industrias de alta tecnología, como teléfonos móviles, semiconductores y vehículos autónomos.

Sus cercanos recordaron al economista como un profesional creativo y de gran rigurosidad.

"Admiré la inteligencia y productividad intelectual de Alex Galetovic durante los últimos 20 años. Pero solo en los últimos cinco nos hicimos amigos, compartiendo y discutiendo, en largos almuerzos, nuestras ideas y experiencias personales en investigación, políticas públicas y política dura", dijo el economista Klaus Schmidt-Hebbel.

Mientras que el ministro del Tribunal de Defensa de la Libre Competencia, Ricardo Paredes, a través de su cuenta de Twitter, calificó a Galetovic como un economista "excepcional" y una "gran persona".

El exministro de Hacienda y colega académico de Galetovic en la UAI, Ignacio Briones, destacó la trayectoria profesional de Galetovic y su aporte a la política pública. "También fue un generoso amigo y colega de quien siempre agradeceré su apoyo técnico, creativo y desinteresado cuando ejercí como ministro de Hacienda", señaló.

El economista Eduardo Engel también se refirió

a su larga amistad y relación profesional con Galetovic. "Durante casi 30 años trabajamos con Alex y Ronald Fischer, en decenas de proyectos de investigación. Antes de la pandemia nos reuníamos casi todas las semanas en mi casa, incluyendo almuerzos muy conversados. Alex combinaba creatividad y rigor de manera excepcional. Era brillante y sabía evitar el razonamiento motivado, de allí su originalidad. Tomaba un tema complejo, lo desmenuzaba usando el análisis económico y luego lo reconstruía iluminando su esencia. Con la pandemia las reuniones pasaron a telemáticas y se perdieron los almuerzos, la última reunión fue el viernes de la semana pasada", contó.

Por su parte, la economista Cecilia Cifuentes dijo estar "muy apenada por la noticia", y contó que fue compañera de Galetovic en algunos ramos en la universidad. "En la Universidad de los Andes también fuimos colegas por varios años. Admiraba su capacidad analítica y su seriedad para investigar los temas. Tenía una gran entrega a su profesión. Es una pérdida dejar de contar con su agudeza y su análisis para la elaboración de políticas públicas", sostuvo.